

Lección 14

Reyes en guerra

Existe un juego de mesa llamado 'War', en el cual los participantes representan naciones que están en guerra. Nadie sabe quién vencerá. Es un juego de estrategia y suerte. En la descripción de eventos que todavía deben ocurrir, el profeta describe innumerables conflictos en los que están envueltos los hijos de Dios y sus perseguidores. Pero al contrario del juego mencionado anteriormente, en estos conflictos, Dios revela de forma precisa el futuro de las naciones y el establecimiento de su reino eterno.

Aprendiendo juntos

1. ¿Cuántos reyes se levantarían todavía en Persia? Daniel 11: 2

Siendo que Daniel tuvo esta visión en el tercer año de Ciro (ver Daniel 10: 1), los tres reyes que lo sucedieron en el trono de Persia fueron: Cambises (530-522 a.C.), un usurpador llamado Falso Smerdis o Gaumata (522 a.C.), quien gobernó pocos meses en el trono de Darío I (522-486 a.C.). El cuarto rey es Jerjes (486-465 a.C.), mucho más rico que todos los otros. En la Biblia se le menciona como "Asuero", quien se casó con la reina Ester.

2. De acuerdo con la visión, ¿qué hizo el cuarto reino contra Grecia? Daniel 11: 3; 8: 7).

El versículo 2 dice que el cuarto rey identificado como Jerjes, emplearía toda su riqueza "contra el reino de Grecia". La península griega era la única área del Mediterráneo oriental que no estaba bajo el dominio Persa. En el 490 a.C., Darío el grande, predecesor de Jerjes, fue detenido en su tentativa de someter a los griegos. A fin de controlar esta importante área del Mediterráneo, Jerjes reunió el mayor ejército de la historia.

Herodoto enumera más de 40 naciones que prestaron tropas al ejército Persa. Así como estaba descrito en la profecía, Jerjes utilizó "todo contra el reino de Grecia", pero fue vergonzosamente derrotado.

3. ¿Qué poderoso rey es mencionado en esta visión y que es lo que dice la profecía respecto a él? (Daniel 11: 3, 4).

El "rey poderoso" es Alejandro el Grande, cuyo ejército conquistó en tiempo relámpago el vasto territorio del Imperio Persa. La descripción nos recuerda que en Daniel 8: 7, se dice que el carnero: Medo Persia, fue derrotado vergonzosamente por el macho cabrío: Grecia.

Pero que en el auge de su poder, el reino de Alejandro se quebraría y se dividiría entre sus generales (Daniel 8:21, 22). Y ahora la profecía vuelve a recalcar que su reino no sería para su descendencia (Daniel 11: 3, 4).

Caída y sucesión del Imperio Griego

Alejandro el Grande, alcanzó el auge de su carrera a la edad de 32 años, pero después de pasar dos días bebiendo sin límites, fue tomado por una fiebre y murió en el 323 a.C. Alejandro fue sucedido por su hijo, nacido poco después de su muerte, y su medio hermano demente Felipe. Nadie de su familia inmediata era capaz de mantener unidos los territorios que él había conquistado. Entonces los generales de Alejandro asesinaron al hijo y al hermano de Alejandro y dividieron el reino entre ellos. Conforme está escrito en Daniel 11: 4, el imperio griego fue dividido en cuatro partes (cuatro vientos), sucedido por sus cuatro generales y no por un descendiente, pues su familia ya había sido extinguida.

Generales de Alejandro y la división del reino

Casandro	Oeste
Lisímaco	Norte
Seleuco	Este
Ptolomeo	Sur

4. Conforme a la visión, ¿qué generales o “reyes” se destacaron entre los otros? Daniel 11: 5.

El imperio de Alejandro fue dividido entre cuatro sucesores. Desde el punto de vista de los judíos que vivían en Judá, las divisiones más importantes del Imperio Griego fueron: Siria, incluyendo la provincia de Babilonia, la cual se ubica al norte de ellos y Egipto que se encontraba al sur. Estas dinastías fueron conocidas como los “ptolomeos” en Egipto y los “seléucidas” en Siria, en base a los nombres de sus primeros gobernantes: Ptolomeo I y Seleuco I, respectivamente.

¿Por qué razón la profecía dedica una atención especial a estos territorios del imperio de Alejandro? Por la simple razón de que uno y después el otro controlaron el territorio de Israel. Desde el punto de vista de la historia de la redención los acontecimientos políticos adquieren significado en el momento en que se relacionan con el pueblo de Dios.

5. ¿Qué planearon estos reinos para mantener la paz entre sí? Daniel 11: 6.

“PROFECÍAS DE DANIEL”, es propiedad de la Red de Comunicaciones Nuevo Tiempo. Institución de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

“Al cabo de años” (vers. 6), por el 250 a.C., el rey del sur, Ptolomeo II Filadelfo, y el rey del norte de ese tiempo, Antíoco II Theos, formaron una alianza sellada por el matrimonio diplomático de Berenice con Antíoco. Cuando Ptolomeo murió, este convenio se rompió y Laodices, primera esposa de Antíoco, tramó las muertes de Antíoco, de Berenice y su hijo. Y colocó en el trono a su hijo: Seleuco II. En todo este relato encontramos algo extraordinario: La Biblia predijo estos acontecimientos con detalles, 300 años antes de que ocurriesen. Esto nos habla acerca de nuestro Dios. Nos dice que Él conoce todas las cosas y conduce el rumbo de la historia en dirección del evento más esperado: ¡Su glorioso retorno!

Hasta este punto, hemos visto que la profecía del capítulo 11, comienza con la descripción de los reyes persas y continúa con Alejandro el Grande. En seguida el esbozo profético cambia para Antíoco y Ptolomeo, generales de Alejandro, quienes protagonizan después de la desintegración del imperio. Daniel 10, 11 y 12 presentan una visión progresiva de los temas tratados en las profecías anteriores, ya no a partir de Babilonia, sino que pasa rápidamente por la decadencia y la caída del Imperio Medo Persa, la ascensión y la caída del Imperio Griego. Para seguidamente, focalizar su atención en Roma pagana y papal, representadas por las piernas y pies de la estatua del capítulo 2, por el “animal terrible y espantoso” del capítulo 7 y el “cuerno pequeño” de los capítulos 7 y 8 de Daniel.

6. ¿Cómo podemos estar seguros que los versículos 21 en adelante, se refieren a Roma pagana y papal? Daniel 11: 21, 22, 28, 31, 33, 36.

Las mismas acciones del cuerno pequeño registradas en los capítulos 7 y 8 se reproducen con mayor detalle en este capítulo. Según Daniel 11: 21 y 22 “el hombre vil” debía quebrantar al “príncipe de la alianza”. El término hebreo usado para “príncipe” en este versículo es *Nagid*, y esta misma palabra se encuentra solo una vez más en el libro de Daniel (9: 25- 27). Como ya estudiamos, este pasaje de Daniel 9, que explica la visión del capítulo 8, menciona un *nagid* príncipe que haría una firme alianza con muchos. Este *nagid* príncipe sería muerto. Por lo tanto el *nagid* que sería “quebrantado” en el capítulo 11 debe ser identificado como el mismo *nagid* príncipe del capítulo 9, es decir, Jesús. Tanto la muerte de Cristo como la destrucción de Jerusalén se dieron durante el dominio del Imperio Romano en la fase pagana. Así, podemos interpretar con seguridad que el “poder” mencionado en los versículos 21 en adelante se refiere tanto a Roma pagana como a Roma papal.

7. ¿Qué hará este “hombre vil” contra el Santuario? Daniel 11: 31.

Conforme ya fue estudiado, el “cuerno pequeño” profanaría el Santuario, retirando o *tamid* o “sacrificio diario” o “continuo” (ver lección 10). Los servicios diarios y el servicio anual del Santuario representaban el sacrificio de Jesús y su ministerio Sumo Sacerdotal en el Santuario Celestial. El “cuerno pequeño” estableció un sistema sacerdotal paralelo al de Cristo, implementando la confesión con su consecuente perdón de pecados, y los ritos de la misa en lugar de la obra mediadora de Cristo como nuestro Sumo Sacerdote en las cortes celestiales.

8. ¿Qué más hizo este poder contra los santos del Altísimo? Daniel 11:33; 12:7; 7:25

“PROFECÍAS DE DANIEL”, es propiedad de la Red de Comunicaciones Nuevo Tiempo. Institución de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

El profeta vio como el verdadero pueblo de Dios, que siempre estuvo determinado a compartir la gloriosa verdad del evangelio, enfrentaría persecuciones y dificultades impuestas por Roma. Esta iglesia apóstata utilizó la fuerza, la tortura y la inquisición para eliminar a todo aquél que enseñase o siguiese ideas diferentes a las que ella enseñaba.

9. ¿Qué fin tendrá este poder perseguidor del Pueblo de Dios? Daniel 11:45

Finalmente el pueblo de Dios será liberado y triunfará con Cristo. Dios es justo. Él conoce todas las cosas, ve el futuro y sabe lo que Ud., está sintiendo. Él conoce su dolor cuando la muerte le arrebató un ser querido. Él conoce su soledad cuando Ud., se siente rechazado o abandonado. Pero si Ud., se lo permite, Él le confortará y le dará la seguridad de que todo lo que le provoca dolor terminará cuando llegue el más grande y más esperado de todos los acontecimientos: El regreso glorioso de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

Mi decisión:

Comprendo que Dios es soberano y que dirige la historia de las naciones, y que en breve volverá. Por esto deseo tomar las siguientes decisiones:

- () Entregar mi corazón a Jesús y pedirle que me ayude a confiar plenamente en Él, incluso en los momentos más difíciles de la vida.
- () Prepararme para encontrarme con Jesús, mi Señor y Salvador.
- () Anunciar a otros las verdades del evangelio y compartir la gran esperanza de que Jesús pronto vendrá.

¡Recuerde!

Completar el cuestionario correspondiente a esta lección.